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校友会福岡ホームページ　http://www.meidai-fukuoka.jp/

謹 賀 新 年
全国から学生が集まる明治大学には、様々な地域出身の学生が在籍しています。

そんな明治大学の特徴を表すべく、現役生へのアンケートをもとに、
めいじろう誕生10周年を記念して47都道府県版の「ご当地めいじろう」が誕生しました。

明治大学校友会福岡市地域支部事務局

〒815-0074 福岡市南区寺塚1-16-5
㈱伸正 内
TEL 092-553-0506

明治大学校友会
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福岡市地域支部だより
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　明治大学校友会の皆様に於か

れましては、つつがなく新年を

お迎えになりました事に心より

お慶びを申し上げます。本年も

皆様にとりまして良き年であり

ます様に心からお祈り申し上

げます。また本年も明治大学

の益々の発展、校友会の発展に

様々なお力添えを賜ります様宜

しくお願い申し上げます。

　昨年は1月の福岡地域支部恒例の新年交礼会から県

支部総会・駿台ゴルフ会・福岡市地域支部総会・台湾

支部総会・韓国支部総会・全国校友沖縄大会・そして

福岡県内各地域支部の総会等々に多くの校友と楽しい

時間を共有することが出来ました。重ねて感謝申し上

げます。本年もこの様な交流を皆さんと一緒に楽しく

進めて参りたいと思っております。

　私自身、校友会とのお付き合いは幹事を拝命して以

来32年を過ぎました。まだまだ校友会の存在をご存

じない校友が多い様ですので、存在のアピールをして

多くの校友が参加出来る校友会を作る様に努力して参

ります。

　全国校友大会は1954年福岡市での開催以来、

2017年沖縄大会で53回となりました。沖縄大会は目

標の1000名超えはなりませんでしたが福岡県支部か

らも20数名の参加もあり、楽しく有意義な大会であ

りました。私も1986年の福岡大会を皮切りに24回目

の参加となりました。

　本年2018年は9月30日石川県で開催されます。

皆様も是非参加してみて下さい。2019年千葉県・

2020年香川県・2021年福島県・2022年岡山県まで

開催県支部が決定しています。

　韓国支部・台湾支部との交流は福岡県支部が始めま

したが、益々交流が盛んになっております。台湾支部

のお陰で台北駐福岡事務所の皆様とも交流をさせてい

ただいております。校友同士だけでなく台湾との親交

は相互の国の理解にも大変役立っていると考えており

ます。

　東京6大学OB会ゴルフ会は林凱也先輩や小石原英

照先輩の音頭で始まり、昨年で21回目を迎え、明治

大学が5度目の団体優勝を果たし、佐多浩彦校友が2

度目の個人優勝を致しました。本年は明治大学が幹事

校で10月の土曜日に開催する予定にしております。

　ホームカミングーデーは今年22回を迎えます。10

年毎に招待学年がありますので是非参加をして下さ

い。なかなか会えない同級生と懐かしい再会が出来る

はずです。（10月の第3日曜日か第4日曜日。本年は

1968年・1978年・1998年・2008年卒業が招待学

年）（福岡市地域支部は抽選会の協賛品として「辛子

明太子」を提供しています。）

　地域社会への貢献としましては、大学からの講師を

お招きしての公開講演会や明大マンドリン倶楽部の

チャリティーコンサート等を開催して参りました。昨

年は7月の九州北部豪雨で被害に遭われた方に、総会

等で皆さんからご寄付をいただいたお見舞い金を朝倉

出身の櫻木校友を通じで朝倉市にお渡ししており

ます。

　この様な様々な活動をしておりますので、どうぞご

理解をいただきご参加ご協力をよろしくお願い致しま

す。全てに参加は出来ないと思いますので、どれか一

つにでもご参加いただき楽しんでいただきたいと思っ

ております。

　末尾になりましたが、本年も校友の皆様がご健勝で

大いにご活躍されます事を心からお祈り申し上げ

ます。

支部長ご挨拶

株式会社 ホンダパーツ西南

取締役会長 佐々木 義宣（昭和３７年文学部卒・柔道部OB）

本社 〒816－0092 福岡県福岡市博多区東那珂3－2－12

Hondaの部品・用品の卸・販売会社

営業所 福岡・北九州・大分・佐賀・香川・徳島・愛媛・高知
TEL 092-433-0433

福岡市地域支部
支部長　矢谷　学
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福岡市南区柏原4丁目39-34

TEL092-566-5111

花畑ゴルフセンター
ゴルフの総合練習場

代表取締役社長　光安　力
（昭和48年　政治経済学部卒）

明治大学校友会の今後のご発展を

心よりお祈り申し上げます。

明治大学福岡県父母会

顧 問

会 長

副 会 長

副 会 長

副 会 長

会　　計

会計監査

会計監査

中村　英雄
砂原　克治
大賀　直樹
黒瀬　智之
八尋　正記
大石みちる
梶原　　菊
釘崎かおる

会計監査

運営委員

運営委員

運営委員

運営委員

運営委員

運営委員

運営委員

五十嵐一美
頼金　俊二
原野　利美
伊藤　和子
太田由美子
小宮　マミ
平野　伸子
岩﨑　修子

運営委員

運営委員

運営委員

運営委員

運営委員

木下　葉子
箸本美佐子
森　恵美子
山口　周子
吉住　雅子

　明けましておめでとうござい

ます。

　いつも年の初めに、その年の

実行したい目標を定めていま

す。振り返ると出来なかった事

の方が多いのですが、今年も「前

へ」の明治精神で色々なことに

挑戦したいと思っています。

　昨年 11 月 18 日に沖縄で開催されました明治大

学校友会の全国大会に出席しました。福岡から 24

名参加、全国から約 1,000 名の参加で、素晴らしい

アトラクションあり、大いに盛り上がりました。最

後に全員で校歌を、肩を組み声高らかに合唱する様

は圧巻でした。感動しました。このような校友活動

は他の大学では見られない光景だと思います。

　以前にも何かのご挨拶で一寸お話ししたと思いま

すが、以前より疑問に思っていたことがあります。

何故、全国的に明治大学校友会はしっかりと根付い

ているのか？何故、先輩後輩の校友同士の絆が強い

のか？そして何故、母校愛が強い人が多いのか？（私

もその一人ですが・・・）この伝統はどうして醸成

されたのか？このようなことがよく分かりませんで

したが、明治大学の歴史を知るうちに分かってきた

ように思います。

　明治大学は 1881 年（明治 14 年）に、ご存じの

とおり若き法律家（いずれも 30 歳前後）の岸本辰雄、

宮城浩蔵、矢代操の三人の先生が高い志を持ち明治

法律学校を設立されたことが始まりで、創立直後か

ら経済問題を含めて幾多の困難に遭遇したそうです。

　慶応の福沢諭吉、早稲田の大隈重信のような有名

人の設立ではなく、無名の三人の若き法律家による

設立で、当初から卒業生と一緒に大学を作り上げて

いくという以外に方法はなく、設立翌年の 1882 年

校友会が発足。（校友という言葉は明治大学が初めて

使い出したと言われています）

　校友会会則にも「大学を賛助し、会員互助の親睦

を図ることを目的とする」とあります。

　創立以来、母校が多くの困難に遭遇するたび、こ

の精神はいかんなく発揮されてきたようです。明治

大学が現在まで持続的に発展してきたのは、先人た

ちの努力と汗の結晶であり、困難に打ち勝つ明治魂

は長い年月を経て大学と校友、校友同士の絆が醸成

されてきたのではないかと思います。

　私たちはこの素晴らしい伝統をしっかりと受け継

ぎ、校友会発展のために尽力していき、そして次世

代にしっかりと引き継いでいかなければと思ってい

ます。

　今年も様々な校友活動が予定されていますが、積

極的なご参加を期待しています。

　皆様のこの一年が素晴らしい年になりますよう心

から祈念いたしまして、私の挨拶とします。

福岡県支部長ご挨拶

福岡県支部
支部長　佐々木 義宣
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福岡市地域支部の
ご発展を祈念いたします。

株式会社善設計事務所
（昭和50年 工学部建築学科卒）

代表取締役社長　善　敏治
福岡市南区大橋1-18-24-202

中小企業診断士　佐藤　洋
（昭和52年　商学部卒）

〒811-3101 福岡県古賀市天神6丁目4番3号

TEL 092-943-6608

E-mail：sato1953＠r4.dion.ne.jp

経済産業省認定 経営革新等支援機関

佐藤診断士事務所

　 平 成 2 9 年 8 月 1 9
日、セントラルホテル
フクオカで福岡市地域
支部総会が開催されま
した。例年開催場所と
なっている同ホテルが
9月末で閉館されるこ
ととなり、最後の福岡
市地域支部総会となり
ました。
　私は初めて参加させて頂くということもあり、雰囲気
も流れも分からないまま当日を迎えました。そして、当
日出席者一覧を見て、これほどまでに福岡在住の明治大
学OBの方々がいらっしゃるということに驚きを隠せませ
んでした。
　今総会では受付のお手伝いを担当させて頂き、先輩
方の的確な指示の下、無事に総会を迎えることができ
ました。
　まずは開会の挨拶から始まり、続いて平成28年度の
事業報告、決算報告がなされ、無事に終了。
　総会終了後は待ちに待った懇親会！今回の懇親会の

目玉の1つは現役学生
との交流です。最初
は緊張していた現役生
も、気さくな先輩方と
会話していくうちに、
場に馴染んでいるよう
でした。
　懇親会のもう1つの
目玉は大抽選会です。
係の方が名前を呼び上げる度に、喜びの声が部屋中に
響き渡り、大盛況のなか大抽選会は終了しました。
　最後に周囲の人と肩を組み、明治大学校歌を高らか
に歌い上げ、懇親会は盛会のうちに終了。
　明治大学の支部総会は単に過去の記憶、思い出に思
いを馳せることができる場というだけではなく、出会
いを通じて新たなネットワークを形成できる場である
と痛感しました。
　改めて明治大学の卒業生として、参加できたことに
感謝致します。ありがとうございました。
　そして総会に参加された校友の皆様、お疲れ様でした。

（H24年法卒　山下 紘生）

福岡市地域支部総会報告

　私は今春、明治大学経営学部に入学し
た吉住圭祐です。夏に行われました明治
大学校友会福岡市地域支部の集まりに呼
んで頂き有難うございました。諸先輩方
のお話の中から沢山の刺激を受け、東京
での4年間、将来の目標に向かって有意
義に過ごそうという想いがより一層強く
なりました。
　明治大学は岸本辰雄氏らによって1881年に設立さ
れ、今年で創立136年になります。歴史のある大学に
入れたことをとても光栄に思います。先輩方が長い年
月をかけて作り上げて来た明治大学の名を汚さぬよう
に勉学に励んで行く所存です。これから宜しくお願い
致します。

　今春、明治大学商学部に
入学しました岩崎弘暉と申
します。
　今回途中で抜けてしまっ
て会全体の雰囲気を感じと
ることはできませんでした
が初めて参加させて頂いた
にも関わらず、校友会の皆

様の明治大学に対する愛情や誇りを感じることが出来
ました。諸先輩方が声をかけてくださり、大変嬉しく
思いました。
　明治大学校友会福岡支部のますますの発展をお祈り
申し上げます。

参加した現役生の声

緊張気味の
自己紹介

佐々木県支部長のご挨拶福岡市地域支部長の
ご挨拶で始まりました
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九州北部豪雨災害の義援金について九州北部豪雨災害の義援金について

　昨年8月19日開催の福岡市地域支部総会にて、たくさんのみなさまの温かいお気持

ちが豪雨災害の義援金として集まりました。本当にありがとうございました。私が朝

倉市在住ということで、みなさまの温かいお気持ちをお預かりし、9月22日に朝倉市

福祉事務所へ届けてきました。

　私の住んでいる地区は、被害が深刻であった山田地区、杷木地区の間にあります。

災害直後、たくさんの土砂や流木により帰宅が困難な時期もありました。見慣れた風

景が1日にして変わってしまい、涙がこぼれそうでした。ふるさとがこのような状況

になり、自分に何かできないかと微力ではありますが、地元のボランティア等にも参

加しました。災害から半年近くが経過し、朝倉も復興に向けて少しずつ前へ進んでい

ます。

（H17年政経卒　櫻木 慶子）

　11月18日（土）第53回全国校友沖縄大会が宜野湾

市で開催されました。福岡県からは佐々木支部長を筆

頭に校友と家族の方を合わせ21名が参加しました。

大会は沖縄コンベンションセンターでの記念式典から

記念講演と大会の進行と共に徐々に盛大な雰囲気を帯

びていきました？？？（間違いなくそうだと思いま

す・・・なぜって？）

　那覇空港に到着したのはお昼の12時過ぎ、当日の福

岡は非常に寒かったのですが那覇は26度と福岡には申

し訳ない暖かさでした。同じ便には後輩の梅尾君、早

い便で既にステーキまで食べ終えて到着ロビーで待っ

ている後輩お嬢の姫地さん、まずは軽く昼ごはんで向

かった先は国際通りに隣接する公設市場でした。ゴー

ヤチャンプルー、もずくの天ぷらなどと少～しだけ？

オリオンビールをいただきました。他県の校友の方の

姿も見かけることができました。

　ということで少しだけ寄り道をして沖縄コンベン

ションセンターに到着しました。高良倉吉琉球大学名

全国校友沖縄大会　いちゃりば兄弟　明治はひとつ！

代表取締役
松 山 孝 義

（昭和60年　法学部卒）

〒810-0011　福岡市中央区高砂2-24-23

 TEL 092-533-0001（代表）

http://www.tsushima-fuk.com

松山政司校友　一億総活躍担当大臣に就任松山政司校友　一億総活躍担当大臣に就任

平成29年11月、第4次安倍内閣において

松山政司校友が、一億総活躍担当大臣に就任なさいました。

明治魂の「前へ」の精神で、国政を進めて行かれることを

皆で期待いたしましょう。
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誉教授よる「琉球王国とアジア諸国との交流」をテー

マとした記念講演、波照間永子明治大学情報コミュニ

ケーション学部准教授による「琉球・韓国の舞踊にお

ける比較研究と共創」についての解説と舞踊の実演、

会場はすっかり沖縄色で染まってしまいました。

　記念式典と

記念講演を終

え 、ラ グ ナ ー

ガーデンホテ

ル に 会 場 を

移してメイン

イベントの懇

親会が始まり

ま し た ！ ？

（ い や 待 て

よ・・・まだ乾杯！ってやってないと思うけどもう皆

飲んでる）これが沖縄流なのでしょうか？会場入りし

た校友は既にグラス片手にプレ懇親会があちこちで始

まっていました。福岡県の校友もご多分に漏れず沖縄

流で始まっていました。当日懇親会に集った校友は約

900名、オリオンビールに泡盛、沖縄そばとステーキ

など沖縄の美味しいものがずら～っと並び、会場はす

ぐに全国から集まった多くの校友で入り乱れました。

ステージでは、沖縄発祥の空手の演武や琉球舞踊など

が披露されました。琉球舞踊では校友もステージに上

がり一緒に楽しむこともできパフォーマー姫地さんの

姿も確認することができました！懇親会は続き次年度

開催地となる

石 川 県 支 部

のPRの後、

900名で応援

歌 「 紫 紺 の

歌」、校歌を

斉唱し会場の

熱気は一気に

上昇しこの日

の最高潮に！

最後は宮里沖

縄県支部長の

挨 拶 で 「 い

ちゃりば兄弟　

明 治 は ひ と

つ」の沖縄大

会は閉会しま

した！※「い

ちゃりば」と

は「一度会え

ば」という意味だそうです。

　沖縄大会の余韻を感じながら二次会は福岡の校友

で、場所を那覇市内の居酒屋に移して沖縄ナイトを満

喫しました！いろいろと段取りをしていただいた沖縄

単身赴任中の福永先輩に感謝します。

　翌日は城戸

先輩の段取り

で、レンター

カーを借りて

沖縄本島北部

をドライブし

ました。メン

バ ー 本 田 先

輩、梅尾君と

私の男4人で

す。古宇利島と島にかかる海の橋～ヨーロッパの古城

壁跡を想像させる世界遺産の今帰仁城跡～のどかな集

落に極上の散歩道に不思議な雰囲気を醸し出すフクギ

並木通り～ジンベイザメは見逃せない美ら海水族館な

ど新しい発見と感動のあったドライブでした。最後は

国際通りのステーキ屋でドライブの打ち上げを行い、2

日目ですが最後の沖縄ナイトを楽しみました。

　明治大学の校友で良かった！福岡県の校友で良かっ

た！と再認識した沖縄大会でした。来年は石川大会が

金沢市で9月30日（日）に開催されます。

（S61年商卒　高橋 敏夫）

2次会は那覇市内で福岡県人
校友会でさらに盛り上がりました！

大会翌日は男4人で本島北部ドライブ
ー古宇利島と海上橋ー

S61年卒業同期の津島夫妻と
朝からステーキ　後輩の姫地さん

約900名が集まった懇親会は
鏡開きからスタート！
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校友会全国大会ゴルフ会校友会全国大会ゴルフ会

第54回明治大学全国校友
石川大会のご案内
第54回明治大学全国校友
石川大会のご案内

第14回南の会開催のお知らせ第14回南の会開催のお知らせ

　校友会全国大会ゴルフ
会が、去る11月17日金
曜日、沖縄のダイキン
オーキッドレディース
トーナメントが開催され
る「琉球ゴルフ倶楽部」
で催されました。
　参加者総数は7組28
名、我が福岡支部から
は、佐々木支部長、福永さん、鈴木さん、それに私
（林）の４人が参加しました。
　沖縄に前日入りしていた私を、当日朝、福永さんが
ピックアップ、その足で佐々木県支部長を空港でお出
迎え、3人でいざゴルフ場へ。
　生憎当日は、沖縄の青空ではなく、強風と小雨混り
の天気の中、打てばボールがすっぽりと隠れてしまう
ようなラフへ。打てども打てども、グリーンは遥か彼
方でした。
　そんな中、さすがの佐々木県支部長は、某名門GCで
年間40回以上ラウンドされるだけあって、年齢を感じ
させないドライバーショットに緻密なプレー、福永さ
んは沖縄の芝を隅々まで知り尽くした、豪快なショッ
ト、鈴木さんは個性豊かで、一緒にラウンドしている

　来年の全国大会は石川県に
て行われます。皆さまふるっ
てご参加下さい。
日程
2018年9月30日（日）
大会式典・講演会
石川県立音楽堂
懇親会
ホテル日航金沢

　毎年皆さまに、ご出席頂いております「南の会」
を、3月10日土曜日に開催致します。校友の皆さまが
集まる機会を少しでも多く持ちたいと、1月の福岡市地
域支部新年交礼会と、5月の県支部総会の間を開催月
として、毎回50名前後の方々にご出席頂いており、大
いに盛り上がります校友の集いです。年度末で何かと
ご多忙とは存じますが、お知り合いの校友をお誘いの
上、是非ともご出席下さいますよう御案内申し上げま
す。まだ、ご出席頂いておられない校友の方は、事務
局の女賀信治校友へお問い合わせください。

（南の会会長　光安 力）

方を、和気あいあいにさせてくれる楽しいゴルフ、そ
して私というと、皆さんの足を引きずってしまう、
散々なスコアでした。ゴメンなさい。
　六大学ゴルフ会、今年の当番校は、我が明治大学だ
そうです。ゴルフをされる方は是非エントリーして下
さい。一緒に楽しみましょう。ゴルフでも親睦を深め
ていきたいものですね。

（S57年政経卒　林 弘己）

日　時：3月10日（土）午後6時から
場　所：田

でん

すずめ（西鉄大橋駅西口から徒歩1分）
　　　　電話551-0163
　　　　西口広場前、きくや薬局となりです。
　　　　支部便りに広告がございます。
会　費：4000円
＜問い合わせ・申込み先＞
事務局　女賀信治（平成9年商卒）
携帯連絡先：090-4838-1694　jtgm110@docomo.ne.jp
E-mail ：  shinji_mega@sonylife.ne.jp
fax ： 092-403-6347

代表取締役　藤瀬　浩幸
（昭和60年　経営学部卒）

〒810-0001 福岡市中央区天神5丁目5番5-1号

TEL092-721-5155

福岡県弁護士会所属

〒810-0004 福岡市中央区渡辺通3－6－15 NMF天神南ビル8階

（天神バスセンターより徒歩5分）

TEL 092－741－2833　http://watanabedori-law.com/

【取扱業務】

法人顧問業務 ● 交通事故 ● 相続・遺言 ● その他民事事件

（平成3年 法学部卒）
代表弁護士 楠田　宏

右から福永・佐々木・
鈴木・林のメンバー
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東の会&春日野部屋千秋楽祝賀会東の会&春日野部屋千秋楽祝賀会

西の会西の会

　今年の東の会は、大相撲九州場
所千秋楽の日12月26日に行われ
る春日野部屋千秋楽打ち上げパー
ティーに参加する形で開催されま
した。パーティーは後援会をはじ
め多くの方が参加されており、非

常に賑やかな
会で楽しい時
間を過ごすこ
とができまし
た。パーティー中は日頃テレビで
しか見ることのない関取はもちろ
んその他多くの力士、親方と写真
を取ったり、話したりすることが
でき貴重な経験となりました。力
士の皆さんは私と比較しても一回

　11月25日に西の会へ
初めて参加しました。西
区に在住の校友を中心と
して、総勢18名の校友
が室見の老舗料亭三四郎
に集まりました。
　西の会の恒例行事として卓話を行っており、乾杯後
に井手安美先輩を講師として、今年の明治大学の活躍
等について大変素晴らしいお話がありました。なにぶ
ん私にとっては初対面の方ばかりで、少し緊張して初
めは会話を楽しむ余裕などありませんでしたが、大先
輩の方々が穏やかに楽しまれていたので、自然と会場

の雰囲気にも慣れてき
ました。途中で予期せ
ぬ自己紹介の時間があ
り、お酒も程良く進ん
だせいか、今後の目標
や意気込みなどを気持

り以上大きく、力
士が鍛錬を積んで
体を大きくしてい
ることを強く感じ
ました。春日野部
屋 の 春 日 野 親 方
（栃乃和歌）、部
屋付きの二十山親
方（栃乃花）は明
治大学OBで明治大学と繋がりのある相撲部屋です。同
じ明治大学の卒業生ということで快く迎えていただき
改めて明治大学の繋がりの強さを実感しました。今回
初めて相撲部屋のパーティーに参加しましたが中々経
験できないことだらけだったので是非来年も参加した
いと思います。

（H27年政経卒　安心院 将平）

ち良く語らせて頂きま
した。その後、女賀先
輩による校歌斉唱と、
私が応援団のエールを
させて頂き、今年の西
の会も盛況のうちにお
開きとなりました。そして二次会は新年会の打ち合わ
せも兼ねて、鈴木弘幸先輩、女賀先輩、久留米から参

加の山下さん、私の四人でセン
トラルホテル福岡から移転した
西中洲にあるビバ・ゾーンへ。
終電まで楽しませて頂きまし
た！
　これからは地元西区のため西
の会に、そして校友会福岡市地
域支部のため、微力ながら尽力
していきたいと思いました。

（H15政経卒　仲 裕一郎）

春日野親方を
囲んで

幕下優勝
栃飛竜と私

明治で記念写真
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土木・建築資材販売

ヒアサ商事株式会社

〒811-1255　福岡県筑紫郡那珂川町恵子1-35

TEL 092-952-7500㈹　FAX 092-953-3113
http://www.hiasashoji.com/

卒紫会会長 日浅 晴美
弁護士　高松　康祐
（昭和63年　法学部卒）

〒810-0023 福岡県福岡市中央区警固1丁目12番11号

アーバンスクエア警固6階

TEL092-781-4148

　平成9年5月の準備号、そして
平成10年1月の創刊号から始まっ
た福岡支部だよりが40号を迎え
たとの事、誠におめでとうござい
ます。現在の石迫編集長はじめス
タッフの皆さまご苦労様です。
　支部だよりは、福岡支部（現福
岡市地域支部）の広報的位置付けで、校友会活動を広
く伝え、校友の相互の交流を密にして支部全体の活性
化を図るという趣旨で、年2回発行をめざしてスタート
したと思います。
　私が支部だよりの編集長をした時期は、平成17年
7月（第16号）～平成24年1月（29号）で、7年間ほ
ど担当しました。この間、福岡支部の活動や大学の近
況、さらには多彩な校友の紹介など多くの校友に協力
を頂きました。例えば新年交礼会や総会、韓国・台湾
支部との交流記事やマンドリンクラブの演奏会紹介な

どの行事記事、また「校友クローズアップ」というシ
リーズ物では、いろいろな方々の貴重なお話も聞かせ
ていただきました。途中、20号記念の時に、より親し
んでもらえるように“風のふくおか”という名称を加
えました。
　思い出に残る記事はいろいろありますが、特に故古
賀愛人元支部長について、勲二等瑞宝章受章の記事（9
号）や亡くなられた時の追悼文、また太宰府天満宮で
行われた偲ぶ会の記事（26号）など思い出深いです。
　編集をまとめる時期になると毎回頭を痛めたもので
したが、この間多くの先輩後輩と交流ができた事と、
明治大学への母校愛がさらに深まった事が最大の糧で
した。ありがとうございました。
　校友会の支部の広報で20年続いているのは福岡ぐら
いではないでしょうか？これからもさらに続いてほし
いと期待しています。

40号記念特集40号記念特集

「風のふくおか」は今号で40号を迎えました。そこで、これまでの軌跡と、お祝いの言葉
を掲載いたします。
※全号の掲載記事はホームページ、http://www.meidai-fukuoka.jp/「明大福岡」で検索頂きますと閲覧できます。

準備号から現在まで

祝　福岡支部だより「風のふくおか」40号発行（S52年法卒　本田 博志）

準備号 創刊号 10号 20号 30号
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　今回で第3回となる福岡
県学生交流会を11月25日

（土）『宮崎地鶏黒木屋渋谷
109前』にて、宮崎県と初の
合同学生交流会を実施しま
した。
　今回の学生の参加申し込
みについては、若干少なめ
の20名（男子学生13名・女子学生7名）でしたが、当
日体調不良を含め3名が欠席、保護者１3名総勢30名ス
タート。
　宮崎地鶏鍋をはじめとする宮崎の郷土料理に舌づつ
みを打ながら時間がたつにつれ、初対面だった学生の

皆さんの会話も弾み、今回4年生の学生も7名参加して
おり、下級生にとっては就職活動の情報収集等、日頃
なかなか聞けない情報収集の場になり和気あいあいの
ムードでアッという間の中での交流会でした。

（明治大学福岡県父母会会長　砂原 克治）

第3回『学生交流会』開催

今回参加の
福岡出身の学生たち

笑顔での記念撮影

　第13回『明治大学父母交流会』が、11月26日
（日）明治大学駿河台キャンパスで開催されました。

　今回は首都圏（東京南部・北部・多摩地区）神奈川
県東部・西部・甲信、東海、近畿、中国、四国、九州

第13回『明治大学父母交流会』

今回参加した
12名の応援役員です

記念のパンフレットと
スタッフパス

よい思い出の品です

全国ご当地めいじろう お国自慢
石村萬盛堂「鶴乃子です」

福岡県父母会活動状況報告福岡県父母会活動状況報告

　2017年10月28日土曜
日、八仙閣本店にて福岡県父
母会主催で、第一回就職懇談
会を開催しました。
　当日は、台風22号の影響
であいにくの雨にも関わら
ず、ご応募いただきました1
年生～4年生の父母の方々39名に出席いただきました。
　就職懇談会の来賓挨拶では福岡県支部幹事長/福岡市
地域支部矢谷支部長より、学生時代の就職活動の思い
出を交えながらの挨拶でスタートしました。
　続いて明治大学就職キャリア支援部舟戸部長より明
治大学生の卒業生の進路状況をはじめ、福岡県での就
職状況・就職活動の進め方・就職キャリアセンターの
サポート体制と充実した内容のお話をしていただきま
した。
　今回の就職懇談会目玉でもあった、明治大学OBによ
る就職体験談を校友会様のご協力で3名の方々にお話し
をいただきました。
　今回ご協力いただきましたOBの方々です。
❶飯草 　煕 様　H28年政治経済学部卒業

❷中山 皓人 様　H28年法学部卒業
❸逸見 明正 様　H6年商学部卒業
　今回のOBの体験談については、3名の方々からとて
もリアルに自分自身の就職活動の実体験の話であり、
参加された父母の方々からも3名の講演についてはとても
有意義な時間であり参考なったとの感想が多く集まった
内容でした。
　今回初めて福岡県での就職懇談会を開催になりまし
たが、今回の企画が成功することができたのも校友会
様はじめとする福岡市地域支部鈴木幹事長様のお力添
えのお陰です。来年以降も引き続きご協力のほどよろ
しくお願いいたします。

（明治大学福岡県父母会会長　砂原 克治）

福岡県父母会就職懇談会開催

熱弁をふるう逸見校友 明治大学舟戸部長と校友会・
父母会のメンバー

矢谷支部長挨拶
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博多駅より徒歩2分！
Wi-Fi全館完備！

サンビジネスホテル

ホームページよりお得な宿泊プラン予約が
可能になりました！！

福岡県福岡市博多区博多駅前2-16-16

TEL 092-411-1155

立地最高
活魚・炭火焼き

〒815-0033
福岡市南区大橋1丁目15-16
T E L  0 9 2（ 5 5 1 ）0 1 6 3
　　　0 1 2 0 - 0 7 0 1 6 3

明大サービスいたします

南の会会場・えくぼ会会場

卒紫会の活動について
　子女の卒業と同時に、卒紫会（父母OB会）を発足し
て、早いもので約3年が経ちました。
　福岡市地域支部に属しているので、福岡県支部の行
事にも参加させていただき、父母会卒業後も校友の皆
さま方と親睦を深めてきました。
　なかでも父母会在任中に初めて行った韓国総会は、
その後もずっと参加していて、楽しみな行事の一つで
す。今年も校友の先輩方とたまたま同じ便になり、
一路韓国へ飛び立ちました。・・・が、しかしスーツ
ケースを預けなかった先輩おひとりが、あの広大な仁
川空港ではぐれて大騒ぎ‼
　卒紫会メンバーの一人があともう少しでリムジンバ
スに乗ろうとしていた先輩を見つけ、事なきを得まし
た。流石、グローバルな感覚をお持ちの先輩にひとし
きり、お腹を抱えて笑いました。
　今年の韓国総会は、これまでのロッテホテルから李

相（イサン）吉音会場に
変わり、美味しい焼肉を
堪能しました。嚴 支部
長夫妻と尹 幹事長が毎
週々何件ものお店を試食
して決めたそうです。
　そして翌日には、韓国
父母会の李 会長に校友
や大学から参加の方々と
宮廷料理をごちそうにな
りました。
　味を占めて、厚かましく
韓国まで行っている私達
を温かく許してくださる先

輩方に本当に感謝です。
　この時の出会いをきっかけに、11月26日（日）に
行われた父母交流会に韓国父母会として初めて参加し
た李 会長にお逢いすべく、私達も駿河台キャンパスに
行ってきました。
　日本語が流暢な韓国の校友の方と違い、日本語勉強
中という李 会長とは文明の利器である翻訳アプリを駆
使し、何とか意思の疎通ができました。
　韓国でお世話になったお礼が、少しでもできればと
行きたい場所を聞くと、カフェでお喋りがしたいと言
うご希望でした。
　李 会長と副会長、通訳に韓国からの留学生を交え、
日本と韓国の文化の違いや芸能に至るまで、おおいに
喋り、楽しい時間を過ごしました。
　ハグと共に再会を約
束して、それぞれ帰路
につきました。
　卒紫会の私達は、そ
れぞれの子女から「楽
しんでるね～‼」と言
われています。そして
私達は、それぞれの子
女に「明治大学に行っ
てくれたおかげで、楽
しませて貰ってる。」と言っています。
　でも親が楽しそうにしているのは、子どもからみて
もまんざらでもなさそうです。
　改めて人との出逢いに感謝して、これからも楽しく
活動していきたいと思います。

（卒紫会　井野 真寿美）
土屋学長と李会長と

固い握手‼

万国共通
女性はしゃべりだすと

止まりません♪

の34地区父母会を対象とし開催されました。
　当日は天気にも恵まれ多数の父母の方々が参加され
盛大な父母交流会になりました。
　今回、ご当地めいじろうもお目見えし福岡県はやは
り『明太子めいじろう』と47都道府県57地区の『お
国自慢！』では、福岡県は石村萬盛堂「鶴乃子」を提
供し参加した父母の方々は、自分のハートを射止めた

銘菓と明大茶で有意義な時間を過ごしていた様子でし
た。
　子供が明治大学に進学した、その縁だけで繋がってい
る父母会ですが、父母交流会に参加して多くの父母会の
仲間と知り合い、明治の絆がひろがりました。
　「やっぱり明治がNO．1」ですね。

（明治大学福岡県父母会会長　砂原 克治）
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「今日まで、そして明日から」「今日まで、そして明日から」大牟田地域支部からの便り

　当地域支部は「元気かた
い！」ここでは、その概要を
お伝えします。
　さて、当地域支部創立は昭
和5年、森安五郎氏に始まり、
現在の金森弘光支部長で7代目
となります。また、昭和36年
に創設した久留米地域支部の
スポンサー支部であったこと
は、あまり知られておりませ
ん。その隣接する久留米地域支部との密接な交流は今
も継続中です。
　歴代支部長には全国校友副会長を務めた4代目山崎精
一支部長を輩出し、おなじみの名門「玉名カントリー
倶楽部」をご子息、一正校友（株式会社ヤマサキ代表
取締役）がしっかり経営されています。また、当地域
支部活動は6代目古賀久雄支部長・現最高顧問（平成
27年11月に本校より白雲賛助員の称号を贈呈さる。続
けて森田元哉前幹事長が贈呈された。）の時期に飛躍
的に活発化し、当時の、周碩穎台湾総領事（明大OB）
が南下され、各企業や大牟田市・荒尾市・長洲町の表
敬訪問に至りました。またこの表敬訪問時の荒尾市
長・長洲町長は明大OBでした。ちなみに前古賀支部
長の父上は古賀栄一氏、2代目支部長を務められていま
す。この間には、名幹事長（現副支部長）光山一生氏
がしっかりと支えられておりました。
　当地域支部は経済圏の関連で、大牟田市・みやま
市・柳川市・大川市・また荒尾市・長洲町・玉名市に
至りますが、かようにして、国際交流と親睦まで活動
の幅を拡げてきたのです。そしてその気運は、7代目
金森弘光支部長に受け継がれています。（広域社団法
人・日本食品衛生協会で平成4年より理事、現職の会長
職は9年に至り、当年10月26日に厚生労働大臣表彰・
食品衛生功労者受賞）地域貢献の一環として、公開講

演会、また4年に一
度の明大マンドリン
倶 楽 部 公 演 を 開 催
し、その収益の一部
は地方公共団体、ま
た古賀政男記念館に
寄付をし、地元で高
い評価とご支援・協
力を受けています。
各地域支部との交流・親睦は、かなり積極的で、5月に
は八女・黒木の藤棚の鑑賞と新茶（吉田周平校友がサ
ポート）、また10月には水の都、柳川で観月会（工藤
徹校友のサポート）などが新たに、金森支部長を中心
として行事化されております。
　余談ながら、私個人的に毎日曜は欠かさず「マル
キョウ」で馬場飼料（馬場信時校友）を愛顧しており
ます。さてさて、ご存じの下地敏雄校友は現在「もも
ち浜ストア（TNC系列）」に準レギュラーでご出演し
ており、先には大牟田大使に就任、益々活躍しており
ます。かように各界に様々な校友がいる非常に居心地
の良い地域支部を構成しております。皆さん、大牟田
地域支部は、こげな風で、ぎゃん元気とよ。それぞれ
の地域支部ホームページをご覧になられて、総会、年
末懇親会はもちろんのこと、有志主導行事にも是非ご
参加くだされ。新しか出会いと、交流ば楽しみにしと
るばい！！！
　最後に先の大水害にて、朝倉、東峰地区の校友諸
氏、またその近親者と知人の皆様方に何事もなかった
よう祈念致し、またお見舞い申し上げます。
　皆さま、何卒ご自愛されて、輝かしき新年にお会い
いたしましょう。
後記：当地域支部在籍者は220名余、しかしながら実
動校友は60名余で頑張っています。

（S51年商卒　大牟田地域支部 副幹事長　西山 孝二）

表彰状を手に笑顔の金森大牟田地域支部長

「人生は宝くじ」「人生は宝くじ」

　初めまして。私（ワタクシ）昭
和53年文学部卒、明大OO（オール
ド・オネエの意）の下地敏雄でござ
います。現在は、TNCテレビ西日
本の朝の情報番組、「ももち浜スト
ア」火曜日のコメンテーターをして
おります。さて、何を語りましょう
か。そうですね、私の人生観について、話させて頂き
ましょうか。題は、「人生は宝くじ」としましょう。
　「人生は捨てたものではない」と言われますが、私
は、こう言い換えたいです。「人生は捨ててはダメ」
と。これから、私の62年間の人生をお聞きいただけれ
ば、この言葉の真実味が増すのではないかと思われま
す。私が教員になったのは、今から40年前です。当時

は55歳定年で、その頃の私
は、定年したら、温泉に行っ
たり、好きな短歌を創作した
りして、老後を過ごそう、と
いうくらいしか、考えていま
せんでした。でも、何とした
ことでしょう。
　今の私の老後は、楽しくて
楽しくて、幸せで幸せで、
申し訳ないくらいです。あ
の「さんまのスーパーから
くりTV」に出演したおかげで、今、TNCさんに出演
させてもらい、また私の大好きな、あの小栗旬君から
は、毎年、年賀状をいただいています。そして、講演

大牟田市公式キャラクター
ジャー坊

サイン色紙は、新年交礼会の
抽選で差し上げます
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株式会社 新栄アリックス
常務取締役　高橋　敏夫

（昭和61年　商学部卒）

www.shinei-arix.co.jp

床下環境改善のプロフェッショナル
シロアリ・衛生害虫・床下換気

北 九 州 支 店

福 岡 営 業 所

福岡南営業所

北九州市八幡西区割子川2-13-34

糟屋郡粕屋町長者原西2-2-17 オフィスパレア粕屋Ⅱ

八女市馬場411-12

六本松・福岡県弁護士会館六本松・福岡県弁護士会館

　現在開発中の六本
松九大跡地に法曹三
者の施設（裁判所・
検 察 庁 ・ 弁 護 士 会
館）が建設中です。
そ の 中 で 福 岡 県 弁
護 士 会 館 の 設 計 を
弊社が担当させていただくことになりました。設計者
選定は技術提案プロポーザル方式により行われ、公開
ヒヤリングを経て、30社の中から、弊社が選定されま
した。本計画における最大の特徴は、法曹三者の施設
が、一つの敷地に集結していることで、全国に例はあ
りません。しかもその配置は、テレビでよく見る法廷
を模していて、中心に裁判官、左に検察官、右に弁護
士という並びがそのままそれぞれの施設の並びなって
います。竣工した暁にはここのロータリーで市内の小
学生が、それぞれの役割について学んでいる姿が目に
浮かびます。
　プロポーザルでは市民が気軽に足を運べるような、
地域に対して開かれた施設を提案することが求められ
ました。私たちは3つのボリュームによる構成と大開口
により、一般的に事務所建築に持たれがちな堅い印象
を和らげ、市民が親しみやすい、新しい弁護士会のイ
メージを作り出すことを心がけ、評価されました。外
壁は新日鉄八幡工場で作られたステンレスで、世界に
誇る福岡にあるステンレス研磨メーカーの手により、
博多織の献上柄をイメージしたものを製作していま

す。また、環境面で
も配慮がなされ、日
差しの強さに応じて
照明の明るさが自動
で変化するシステム
や、屋上を緑化し、
ヒートアンランド現
象の抑制を図ってい
ます。平成30年1月
に着工し、翌年1月に竣工予定です。竣工の際は見学会
など行われますので、ぜひご案内させてください。
　弊社は取締役副所長である橋迫弘平（平成12年理
工・建築、平成14年院修了）とともに経営を行なって
います。設立当初は二人でしたが、現在ではスタッフ
を加え6人チームになり、九州全域で住宅・オフィス・
福祉施設・大学施設などを手がけています。私たちが
大学で得たものを九州においてさらに発展させ、住み
良い街を作っていきたいと願っています。

古森弘一建築設計事務所
古森弘一（H8年理工・建築、H10年院修了）

弁護士会館の位置

福岡県弁護士会館（完成イメージ）

スタッフ

会に、全国からお声かけいただいてお
ります。これを幸せと言わずして、何
を幸せと言うのでしょうか。そう。人
生は何が待っているか分からないので
す。正直言って、教員時代は、ここに
語るのも憚られるくらい、○○なもの
でした。しかし、私は、その人生を投

げ出さず、生きて来たのです。いろんなチャレンジも
しました。タレントスクールに入所したり、オーディ
ションも受けまくりました。合格することが大事では

なく、受けることそのものが楽しかったのです。新人
歌手オーディションでは、かの有名な作詞家、「石坂
まさを」先生から、名刺までいただきました。（歌手
になることはお断りしましたが・・・）そしたら、ま
あ、こんな老後が待っていたのです。みな様も、どう
ぞ「人生は宝くじ」だと思って、結果はともかく、夢
を持って、楽しんで生きていってくださいませ。明
日、何が起こるか分かりませんよ。

（大牟田地域支部　S53年文卒　下地 敏雄）
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台湾支部総会
　校友の皆さま、新年あけましておめでとうございます。
平成10年法学部卒の中村好伸です。
　今回で4回目の参加になりますが、本年も仕事の合間を
縫い、0泊2日の強行日程で8月26日の台湾支部総会に参
加をするという…いつか、先輩方達の優雅な台湾総会ツ
アーに同行させていただきたいと心から願います(笑)
本年も福岡から多くの校友が参加をしており、大いに盛
り上がり有意義な時間が過ごせました^ ^
　そこで、参加をした校友だけの楽しみにするにはもった
いないと思い、参加してみたいけれどもう一歩前へ足が出
せない校友に台湾総会の魅力をご紹介します。
　まず、食事が旨い。とにかく旨い。海鮮をベースとして

旬の魚介類を引き
立て、炒める、揚
げる、蒸す、煮込
む の 連 続 技 。 特
に、ハタの蒸し物
は日本ではなかな
かお目にかかれな
い逸品で、鮑やフ
カヒレ、紹興酒と
ともに堪能させて
いただきました。
　また、台湾総会
では、豪華賞品や
現金が当たるとい
う破格なお楽しみ
抽選会が行われま
す ！ 今 年 、 一 等
の1万元（約4万
円）をゲットした
のは…

　 そ し て 、 何 よ り 校 友 の
輪。盛大な歓迎におもてな
し。『明治はひとつ！』の
合言葉のもとに、台湾も日
本も韓国も関係なく打ち解
け、つながり合う会場は、
参加した者にしか味わうこ
とができない特別な心地よ
い空間です。さらに、本年から台湾でも父母会が発足する
など、明治の輪の広がりを強く感じました。

 　最後は、もちろん参
加者全員が輪になっての
校歌♪「明治で良かった
なぁ～」と心から思えま
すよね！
　来年は、福岡からさら
に多くの校友が参加し、
ひとつになれることを楽
しみにしています！

（H10年法卒　中村 好伸）

韓国支部総会
　10月14日に韓国支部総会に参加を
しました。今年は前夜祭から参加をす
べく、念には念を入れて前夜祭の前日
から現地ソウルに入っておりました。
前夜祭はフグ料理店で行われました。
韓国では美味しいフグが日本より安く
食べられるらしく、総会前日からフグ
を肴に明治のノリ（？）で、ビール、
マッコリ、ソジュ（韓国の焼酎）で盛
り上がりました。

　本年の総会は伝統ある有名焼肉店、
李相で開催されました、厳 （オム）支
部長の挨拶の中で、明大OBでアジア
初のオリンピックマラソン金メダリス
トの孫 基禎（ソン・キジョン）校友に
ついての逸話が語られました。実は孫
校友は明大生として箱根を走りたかっ
たのですが、当時の日本政府から独立
運動につながりかねないとして、出場
を止められたということ。偉大な実績

を上げたOBが、悲しい歴史の犠牲に
なったというお話を伺い、平和の大切さ
を改めて考える機会となりました。
　総会後の懇親会は期待通りの展開と
なり、骨付きカルビを1年分食べまし
た。実は韓国にも若手の会があり、今
後の日韓若手の交流を進めたいと思い
ます。博多からソウルまで飛行機で1
時間ですので、是非とも実現したいと
思います。

　総会の翌日は韓国父母会からのお
もてなしで、韓国料理KYUNG BOK 
KUNG（キョンポックン）での昼食会
に招かれました。韓国でも本年より父
母会が発足し、父母OBあげての母校
を応援する体制ができました。海外で
あっても、OBだけではなく父母から
も大切にされる母校を誇りに思う韓国
総会でした。

（H17年政経卒　古森 則光）

前夜祭
フグ料理店

韓国支部へ
エール！

厳支部長の
ご挨拶

尹幹事長と
李父母会長

台湾の校友と記念撮影

アワビのスープ

豪華景品GETしました

日台若手？の交流

台湾の地でも校歌
ハタの蒸し物 海老とニンニク

の炒め物
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台湾支部校友紹介台湾支部校友紹介

台湾支部　賴（ライ）志明　支部長

台湾支部　鍾（ショウ）元彬　幹事長

①卒年　昭和63年
②学部　大学院政治経済研究科　経済学専攻
③勤務先・役職・業種
　現職　台湾安西工業股份有限公司     会長
　　　　　機械製造、販売
　　　   台日文化芸術協会　　　　　  理事長
　　　   明治大学台湾支部　　　　　  支部長
　　　   台湾（淡水）ゴルフ倶楽部     理事
 ④社会に出てから明治大学っていいなと思ったこと
　どこへ行っても明治の校友と
会えること。明治大学の校友人
数は日本では54万人と言われ
ています。それは情報収集、人
脈の開拓、台日間文化芸術の交
流などは大変にお役に立ちまし
た。私も「明治人」として誇り
を持っています。

①卒年　平成元年
②学部　経営学部
③勤務先・役職・業種
　智華実業股份有限公司　専務
　　製造・販売・国際貿易
④社会に出てから明治大学って
いいなと思ったこと
　社会に出て、最初は日系商社の台北支店に入社しました
ので、本社からの同僚やメーカーの人間と一緒にお客様回
りの機会が多くて。すると、明治大学で専門知識と日本語
を習得したと自己紹介したら、皆に羨まされて、明治って

いいなぁと思いました。
また、まずは留学に行かせ
てくれた親に感謝します。
二番目は愛し妻と明治で知り
合った事で、特に明治に大感
謝ですサークル、それに親切
にしてくれた明治の諸先輩/
後輩に感謝の感謝です。

⑤もう一度明治大学に入学したら何をした
いですか？
　博士後期を勉強して、博士号をとること
です。私は30年前、博士後期課程で研究生
として一年勉強したことがあります。当時
は仕事の関係でやむを得なく台湾に帰りま
した。ですから、機会がありましたら、博
士後期課程で勉強してみたいと思います。

⑤もう一度明治大学に入学
したら何をしたいですか？
　もう一度明治大学に入
学したら、学習は勿論の
事ですが、機会がありま
したら応援団に入ってみ
たいと思います。
　今応援団の先輩達を見ると、仲間の絆が非常に強いだけ
ではなく母校に対する母校愛も非常に強く感じています。
　もう一度入学が出来たら、もっともっと同じ理念の仲間
を増やしたいと思います。

（本店）福岡市博多区博多駅東2丁目7-27

TEL092-411-8000

大小宴会承ります

〒810-0801
福岡市博多区中洲4-1-24

TEL 092-291-0325

（昭和41年　政経学部卒）

作  野  士  郎
（タイ国名：ピンヨー ワッドヤム）

学生時代

九州
台湾の校友と

大観峰

九州地獄
温泉

台湾の校友と

安倍総理夫人と最愛の家内と 村山元総理と
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　第 66 回ゴルフ会が平成 29 年 11 月 9 日（木）に熊本
県玉名市の玉名カントリークラブにて開催されました。
　当日は、朝、ゴルフ場に向かうクルマが高速道路で霧に
覆われるような天候でしたので、ゴルフ場に着くまでは

「ボール見えるかな？」と不安になりましたが、スタート
前にはすっかりとキレイな秋空となりました。そんな、天
候を言い訳にできない（笑）、素晴らしいコンディション
のなか、総勢 26 名の校友の皆さんで優勝を目指し、白熱
しつつも楽しいゴルフがスタートしました。
　ゴルフを始めたてのくせに厚かましくも初めて参加させ
ていただいた私は、高村先輩、松崎先輩、菰原先輩と、ベ
テランゴルファーの先輩方と同じ組にて回らせていただき
ました。スタート時点では、ただでさえ初心者なのに初対
面の先輩方と回らせていただくことに、とても緊張してお
りましたが、優しくて思いやりのある先輩方のおかげで、
1 ホール目から大変リラックスしてゴルフすることがで
き、「明治卒でよかった。」と勝手に感じておりました。前
半戦でいつもよりもスコアが良く、調子に乗ってランチで
食べ過ぎてしまったせいか（きっとそれだけではありませ
んが）、後半はいつも通りのスコアでまとめ（笑）、ホール

アウト致しました。
　表彰式では、大塚校
友（大牟田地域支部・
平成 20 経営卒）が司
会をされていました
が、優勝はまさかのそ
の大塚校友！とのオチ

（Net 71.4）まで飛び
出し、ベストグロス（なんと 80 ！）の中野先輩（福岡地
域支部・昭和 36 年政経卒）への表彰など、最後まで大変
盛り上がりました。
　最後になりましたが、金森支部長をはじめ、ゴルフ会の
開催に際しましてご尽力いただきました、明治大学校友会
大牟田地域支部の皆さま、本当にお疲れ様でした。すごく
楽しく、有意義なゴルフ会でした。ありがとうございまし
た。これに懲りず、是非とも次回以降も参加させて下さい。
どうぞ宜しくお願い致します。早速、練習に励みたいと思
います！

（H10 年経営卒　宮原 誠一郎）

第66回駿台ゴルフ会開催！第66回駿台ゴルフ会開催！

　昨年10月21日（土）、福岡カンツリー倶楽部和白コー
スで第21回東京六大学ゴルフコンペが開催されました。
台風21号の影響で天気が心配されましたが、日ごろの皆
さんの行いが良いのか（笑）、どうにか天気ももち、総勢
107名参加の盛大な大会となりました。
　私は、どうもこのコースが苦手で、苦手意識を克服すべ
く9月よりラウンドや練習の頻度をあげて挑みましたが、
前半の踏ん張りが今一つ足りず思ったスコアは出せません
でした。しかし、他大学の方といろいろなお話をしながら

楽しくラウンドすることができまし
た。
　懇親会は、西鉄グランドホテルで
盛大に開催されました。さて、気
になる結果は・・・。まず個人の
部で、佐多先輩（平成8年卒）が優
勝、大黒先輩（昭和61年卒）が準優
勝、内田先輩（昭和33年卒）がベス

トシニア賞（しか
ももう少しでエー
ジシュート）。こ
れ は 、 も し か し
て・・・。
　そうです！！明
治大学、優勝しま
した！！今年は、
明治大学が幹事校となっています。最低でも30人の参加
者を集めたいとのことです。女性にも楽しんでいただける
コンペができたらとも考えていますので、女性校友の皆様、
また若手校友の皆様、ぜひ参加を検討してください！！ま
だ、1年ありますので、充分練習する時間はあります。明治
大学にはゴルフがお上手な先輩方がたくさんいらっしゃいま
すので、先輩方の協力を得て練習ラウンド等も計画できたら
と思っています。みんなで盛り上げていきましょう～。　　　　　

（H17年政経卒　櫻木 慶子）

東京六大学ゴルフコンペ東京六大学ゴルフコンペ
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明大校友会 御用達の店
（明大割引ございますので 申し出ください）

〒810-0002 福岡市中央区西中洲2-15 プラネットビル205
TEL.092-725-8323

29年10月2日より新店にて営業です

国体道路

西
中
洲
大
通
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那
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川

●ビッグ
　エコー

ローソン● 玉屋本店●

セブン
イレブン● ●東横イン
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庄
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河
庄
●

ココ

プラネットビル2F

（ビバゾーン）

優勝を喜ぶ校友メンバー

参加全員で「ハイ、チーズ」

優勝トロフィー
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　平成会会長の古森です。平成会では毎年 7 月にビアガー
デンを開催しており、熱気満ちるビルの屋上で、夏の暑さ
をビールを使いはねのけながら若手校友との交流を深めて
おりました。そして、今年になり、ようやく気がつきました。
　なぜ？わざわざ暑い場所で飲むの？？
　涼しい場所で、冷たいビールを飲んだ方がいいじゃな
い！？
　というわけで、今年の平成会のビアガーデンはビアホー
ルにしました。7月29日、場所はKITTE博多9Fのビアホー
ル。明大生なら誰もが知る銀座ライオン。九州ではこの場
所のみです。学生時代を懐かしみながら、銀座ライオンで
ハイカラな平成会ビアガーデン（ホール）を開催しました。

　10 月 1 日に平成会バーベキューに参加をしました。場
所は西区小戸公園のバーベキュー広場。海を眺めながら、
木陰の下でバーベキューをするスタイルでした。昨年も参
加したのですが、今年もバーベキューにふさわしい天候の
中、昼からお酒を飲みながら、美味しいお肉を食べ、校友
達と楽しい一日を過ごすことができました。
　校友会行事に初参加の倉岡さん（女性）も参加をしてい
て、初めて会ったのですが、やはり明治というところで、
すぐに打ち解けました。校友会のイベントはなかなかタイ
ミングが合わずに参加できないことが多いのですが、こ
のようにアットホームな企画もあるので、また次回も参加
したいと思います。次回は牡蠣小屋ですかね？期待してま
す！　　　　　　　　　　　　（H15 年法卒　北村 仁美）

　クーラーの効いた室内で、長靴サイズの巨大なビアグラ
スに注がれるビールを喉に流し込みながら、今年は汗ひと
つ流すことなくビールと旨い食事を肴に歓談が進みまし
た。窓際から博多の街に溶け込む夕日を眺め、福岡県中か
ら集まった平成会の校友と交流ができました。
　最近は平成 20 年代卒の若手の参加も増えて、女子に人
気の明治大学であるからなのか、女性の参加者が増えてき
ております。女性の参加者の増加が私のモチベーションの
源泉ですので、今後も平成会のイベントを増やしたいと思
います。
　最後に、もちろん、最後は博多駅の目の前でエールで締
めました！

平成会ビアガーデン平成会ビアガーデン

平成会バーベキュー平成会バーベキュー

福岡市中央区大名 2-6-60
Tel.092-771-7171（代表）

女賀　信治
（平成9年　商学部卒）

日赤通り店　福岡市南区大楠2-3-18
TEL 092-526-4585 FAX 092-526-4595

高　宮　店　福岡市南区高宮1-9-21
Tel＆Fax 092-534-6180

e-mail　mega-kusuri@fukuoka.email.ne.jp
URL　http：//www.mega-kusuri.jp/index.html

信頼と安らぎのくすりの番人

腎・糖治療中食品を取り扱っています

メガ調剤薬局

Mega Pharmacy

有限会社メガ

そのまま2次会へ 今年はビアホー
ルで涼しく

博多駅で校歌！ 平成会の主力メン
バー集合

明治大好き！

今年も
バーベキュー日和

最後はもちろん記念写真
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朝道法律事務所
弁護士　因　史礼

ちなみ　ふみのり

（平成7年　法学部卒）

長崎県佐世保市三浦町1-31
TEL 0956-24-1871　FAX 0956-24-1872

福岡県福岡市博多区中洲5-3-8アクア博多5F
TEL092-287-9731　FAX 092-287-9501

株式会社ハウスナビ

日本アセットナビ株式会社

代表取締役　津田 大介
（平成12年 経営学部卒）

新校友紹介新校友紹介

國分 美歌 校友

倉岡 愛 校友

　はじめまして、平成24年商

学部卒の國分美歌です。私は

大学卒業と共に地元福岡に戻

り、地場企業に就職し、校友

会への初参加は3年前の平成

会ビアガーデンでした。

　そこで、福岡にもこんなに

沢山の明大卒の人がいること

に驚いたのと同時に、世代を

超えて様々な業界で活躍されている、バイタリティ

溢れた先輩後輩の皆さんと交流させて頂いたこと

で、明治大学の魅力に改めて気づかされました。

　今年8月の福岡市地域支部総会に参加させて頂き、

覚えてくださっている方もいらっしゃるかと思いま

　初めまして。平成22

年情報コミュニケーショ

ン学部卒業の倉岡愛で

す。転勤で4年前に福岡

に来させていただきまし

た。生まれが実は福岡な

のですが、育ちが違うた

め友人がおらず、会社の中の付き合いばかりになっ

ていた中、校友会の

ホームページから連絡

をさせていただきまし

た。

　先日バーベキューに

も呼んでいただき、あ

らためて明治の先輩

すが、現在私はカバードクロスというオーダーメイ

ドのインテリアを製作・販売しながら、レッスン教

室を開いております。特にお祝い事のプレゼントと

して大好評なので、女性に限らず、男性でも興味の

ある先輩がおられましたら、いつでも声をかけて頂

ければ幸いです。今後とも宜しくお願い致します。

方のご活躍を聞き、

尊敬とともに自分も

もっと頑張らなけれ

ばと感じました。

　仕事ではリクルー

トで主に転職のアド

バイザーをしていま

す。働く人がより楽

しい環境をつくり、

福岡の地域活性につ

ながれば、と思って

います。

　仕事ばかりでなく、今後は校友会を通じ、様々な

交流ができればと思っております。今後ともどうぞ

よろしくお願いします。

明治の友人
丹羽さん (右 ) と

一緒に

教室の様子 私の作品
カバードクロス

ソフトバンク応援してます

会社の同僚です

九州楽しんでます
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平成29年度福岡市地域支部年会費入金報告　御礼とお願い
　平成 29年度「年会費（3,000 円）」納入ありがとう
ございました。
　下記の校友162名から年会費を納入頂いております。
　また、今年度、56 名の個人法人から合計 467,000
円の支部サポーター募金を頂いております。紙面をお
借りして、御礼を申し上げます。
　まだお手続きがお済みでない校友がいらっしゃいま
すので、今回も、平成 29 年度の地域支部年会費「振
込用紙（郵便局）」を金額未記入で同封させて頂いてお
ります。3,000 円より多くの金額を頂けましたら、支
部サポーター募金として、支部の活性化に役立てたい
と思っております。お振り込みをお願い致します。平
成 30年 1月 25日（木）の福岡市地域支部新年交礼会、
懇親会受付でも納入頂けます。
　福岡県支部は本校からの助成金等で運営されており
ますが、福岡市地域支部は、校友の年会費で経常費を賄
い運営されております。
　矢谷支部長の下で一層の地域支部活性化を目指し、
新幹事一同支部活動に邁進しております。
　皆様の周囲にひとりでも多くの方に参加頂きますよ
う、是非一言声かけていただき校友会参加、年会費納
入を勧めて頂きたく、この紙面を借りてお願い致しま
す。皆様のご理解とご協力をよろしくお願い致します。

【お願い】
　年会費振込用紙へのお名前の記載について、入金通
知が滲んでお名前が読みづらいことがございます。お
手数をお掛けしますが楷書で記入いただきますよう、
宜しくお願い致します。また、会費の集計とお名前の
記載には万全の注意を払っておりますが、漏れや誤記
がございましたらご面倒ですが事務局まで連絡をお願
い致します。

【ご案内】
　福岡市地域支部の会計年度は、毎年 4月から翌年 3
月までの 1年間になります。
　毎年夏号としてお届けしております、支部便り「風
のふくおか」に同封の振込用紙で、多くの校友の方か
らは年会費を納入頂いており、その納入頂きました方々
のお名前は、支部便り冬号の納入者一覧で、お知らせ
しております。本来は納入頂いた方々への振込用紙の
同封は、避けるべき所ではございますが、封入作業上、
仕訳が複雑になりますので、納入頂いた方も含め、ま
だ納入頂いておりません方へも、あえて校友皆さま全
員へ同封させて頂いております。どうか、冬号が届き
ましたら、ご自分のお名前を今一度、納入者一覧でご
確認頂き、二重振込をなさいませんよう、会計からの
お願いとお知らせです。

納入者一覧（敬称略、順不同）　※平成29年11月24日（事務局に振込連絡）現在
青 木 延 子

安心院　将　平

安 部 榮 一

安 部 通 明

逸 見 明 正

井 手 　 健

井 手 安 美

伊 藤 萌 桂

犬 塚 慶 彦

井　野　真寿美

今 泉 　 正

今久留主　邦　明

岩 崎 明 弘

岩 﨑 　 勇

上 杉 鷹 雄

内 田 耕 二

内 田 紀 生

梅 尾 裕 一

占 部 一 雄

江 藤 成 人

大 内 正 史

大 塚 博 暉

大 西 　 怜

岡 田 　 勲

岡 田 光 生

緒 方 弘 臣

岡 本 　 彰

尾 崎 美 香

笠 原 悠 司

片 岸 　 誠

香 月 建 志

香 月 徳 子

金 丸 順 一

鐘ヶ江　哲　也

金 城 勝 雄

上 塘 洋 一

河 野 裕 通

川 原 　 均

菊 池 富 雄

木 曽 厚 三

城 戸 文 武

木 村 和 彦

喜代美　一　之

國 武 統 士

黒 川 正 道

小 出 亜 紀

古 賀 喜 之

小 松 和 夫

小　柳　平八郎

斉 藤 七 平

鷺 山 陽 一

酒 匂 輝 昌

佐々木　義　宣

貞 方 道 夫

佐 藤 　 成

佐 藤 　 剛

佐 藤 　 洋

重 松 智 明

清 水 紘 一

清 水 保 一

志牟田　敏　剛

城 島 宏 典

新 開 恵 戈

神 野 泰 朗

鈴 木 弘 幸

鈴 木 浩 美

関 　 順 治

瀬 戸 敏 郎

善 　 敏 治

高　嶋　浩一郎

高 野 礼 子

高 原 　 眞

高 松 康 祐

高 村 和 久

高 柳 詔 一

高 山 展 誉

田 籠 太 郎

立 木 法 之

橘 薗 　 一

田 中 久 也

田 中 勝 美

田　中　裕一郎

田 中 幸 穂

長 　 孝 幸

塚 本 保 子

津 田 恭 宏

土 井 経 世

徳 田 昭 實

壽 﨑 　 豪

富 永 信 吉

冨 永 晴 子

留 川 公 明

友 添 真 弓

長 井 賢 祐

中 垣 量 文

中 島 孝 芳

永 島 隆 一

中 島 忠 勇

中 野 　 正

中 原 淳 一

中 原 淳 二

中 村 淑 子

中 村 良 洋

二 木 清 彦

西 嶋 宏 冶

野 口 三 郎

野 田 武 雄

野見山　　　治

橋 本 敏 夫

長谷川　敏　夫

花 田 　 浩

馬場崎　　　彰

濱　下　猪一郎

濱 田 英 夫

林 　 弘 己

林 　 文 郎

日 浅 晴 美

日 高 　 梓

福 田 徹 郎

藤 瀬 浩 幸

藤 田 一 枝

藤 田 祥 一

藤 野 勝 也

藤 枡 宣 宏

細 川 政 春

本 田 順 子

本 田 博 志

牧 原 陽 一

正 木 泰 造

松 尾 洋 爾

松 原 　 直

松 本 優 三

松 山 孝 義

三 角 勝 信

三 井 成 隆

満 木 浩 昇

峯 村 映 二

三野原　和　光

宮 崎 良 助

宮　原　誠一郎

宮 山 和 久

向 　 洋 平

森 　 重 隆

森 山 昌 直

安河内　　　宏

安 田 誠 一

安　永　富士男

矢 谷 　 学

山 口 憲 二

山 口 春 幸

山 口 芳 弘

山 﨑 重 喜

山 田 記 義

大 和 　 享

山 本 裕 洋

葉 　 照 子

吉 田 和 代

吉 田 繁 利

吉 田 進 一

吉 田 哲 啓

吉 田 正 文

横 山 秀 司

※今年度の年会費を納入頂きました方々です。引き続きサポーター募金も宜しくお願い申し上げます。
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　2018 年謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
　本号に於きましても、ご寄稿いただきました校友の皆様
並びに広告協賛いただきました校友の皆様のおかげで、無
事発行することが出来ました。心よりお礼申し上げます。
　今号で支部便りは創刊準備号から約 20 年の歳月を経て
40 号という記念すべき通過点を迎えました。校友の皆様
に有益な情報や本校の支援を果たせられるよう、編集委員
全員でさらに努めていきたいと考えています。
　さて、申年、酉年ときて、今年は戌年と、鬼退治に向け
て仲間が揃います。来年は亥年で突き進むための準備期間

とも言えるかもしれません。
　犬猿の仲を酉もって暮れた昨年の酉年に感謝し、戌年を
乗り切りましょう。

編集委員長　石迫　弘久（平 8 文）
委　　　員　高野　礼子（平元法）
　　〃　　　今井　葉子（平 4 営）
　　〃　　　大島　正浩（平 11 営）
　　〃　　　古森　則光（平 17 政経）
　　〃　　　櫻木　慶子（平 17 政経）
校友会事務局　女賀　信治（平 9 商）
編 集 顧 問　本田　博志（昭 52 法）

　2018年新春、恒例の福岡市地域支部新年交礼会を平成30年1月25日（木）に開催致します。校友の皆さまと親睦
を深め、また新しい出会いの場でもございますので、どうか皆さま、名刺を多数ご持参のうえ、ご出席くださいます
ようご案内申し上げます。
　詳細は同封の案内チラシにて。出席・欠席を問わず、同封のハガキでご返信をお願いします。
　なお、ご案内が届いていない校友がおられましたら、お誘い合わせの上ご出席をお願い致します。
【福岡市地域支部新年交礼会】　　
1　日　時　　平成30年1月25日（木）　18：30開宴予定
2　場　所　　平和楼天神本店　6階大宴会場　洋式円卓椅子席　
　　　　　　  〒810-0001　福岡市中央区天神2-6-42　TEL.092-771-4141
3　会　費　　6000円（但し、女性校友及び平成22年卒以降の校友は5,000円）
　＊出欠は、同封の返信はがき・メール・ファクスにて、1月15日必着でお願い致します。
メ ー ル 申 込 先　official@meidai-fukuoka.jp　 鈴木 弘幸（地域支部幹事長）
ファクス申込先　092-512-6511　㈱伸

しん

　正
せい

問い合わせ先　
　福岡市地域支部支部長　矢谷 学　（昭50法卒）　℡（092）631-3336（三栄印刷）
　　　　　または幹事長　鈴木 弘幸（昭56政経卒）℡（092）553-0506（校友会福岡事務局）

　今年5月の県支部総会で、寄付金受け入れ態勢を整えるため会則改正を行いました。
　会則改正から11月末迄の寄付金状況をお知らせ致します。
　　福岡県支部 名誉支部長　絹笠  順一   様　100万円
　　福岡県支部　　 支部長　佐々木 義宣 様　  20万円
　お寄せ頂いた寄付金は、支部「寄付金等受入規約」に基づき適正に管理し、県支部諸事業の
活性化のために支出させて頂きます。　　　　　　　　　  （福岡県支部 会計幹事　佐藤 洋）

2018年 明治大学校友会 福岡市地域支部新年交礼会のご案内2018年 明治大学校友会 福岡市地域支部新年交礼会のご案内

福岡県支部会計からのお知らせ福岡県支部会計からのお知らせ

「福岡市地域支部だより」41・42号 広告協賛のお願い
　福岡市地域支部の支部便り「風のふくおか」は、年2回発行して、各種の情報提
供を行っております。
　つきましては、ご自身の企業広告や、広告にご協力いただけます企業のご紹介
をお願い致します。広告にご協力いただきました企業でご希望の方は、ホーム
ページへのバナー掲載も致します。
　発行部数や広告料金は、下記をご参照ください。また、2号連続掲載での広告掲
載となります。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  編集部

1．発行日　平成30年7月12月の2回
2．発行部数　1，400部（支部校友会会員・父母会・県内他支部・校友会本部）
3．広告スペース及び広告料金（夏・冬2号）

（1）1/4ページ（天地70mm×左右185 mm）・・・2回掲載で40,000円（税込）
（2）1/8ページ（天地70mm×左右92.5mm）・・・2回掲載で20,000円（税込）

福岡市地域支部事務局
　　　　　　TEL092-553-0506　FAX092-512-6511

編集委員長　石迫　弘久　西日本新聞広告社
　　　　　　TEL092-711-5065　FAX092-721-9845

お申込みや

お問い合わせは…


